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Ortschaftsrat Uichteritz  Weißenfels, 20.06.2016 
der Stadt Weißenfels  
 
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
der  20. öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Uichteritz  am 06.06.2016 
  
  
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 19:00 Uhr 
Ort:                Feuerwehr Versammlungsraum, 
Markröhlitzer Straße 15  

Ende:       20.30 Uhr 

 
Bestätigte Tagesordnung 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einbe-

rufung, der fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  

TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tages-
ordnung 

  

TOP 3 Einwohnerfragestunde   

TOP 4 Entscheidung über Einwendungen und Feststellung der Nieder-
schriften der letzten Sitzung vom 04.04.2106 und 02.05.2016 

  

TOP 5 Beratung und Beschlussfassung Mittel Ortschaftsräte   

TOP 6 Information aus dem Stadtrat und den Ausschüssen   

TOP 7 Anfragen und Mitteilungen   

TOP 8 Schließung der Sitzung   

 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 
fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit  

  

Herr Kurtze eröffnet die Sitzung. 

Die Einberufung erfolgte ordnungsgemäß. Die Beschlussfähigkeit ist mit 7 anwesenden Ort-
schaftsräten gegeben. 
 
2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  
 
Änderungsanträge wurden nicht gestellt. Somit ist die Tagesordnung angenommen. 

3. Einwohnerfragestunde  
 
Die Bürgerin Frau Maria Bräutigam (Leiterin Kinder- und Jugendfeuerwehr) bringt Überlegungen 
zum Ausdruck, ein Willkommensschild an der Bushaltestelle im Ortszentrum aufzustellen, wel-
ches gleichzeitig als Werbefläche für die Vereine genutzt werden könnte. Ihre Idee hat sie be-
reits dem Fachbereichsleiter Herrn Trauer vorgestellt.  
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In der Diskussion verständigt sich der Ortschaftsrat  darauf,  das Vorhaben zu unterstützen und 
dafür notwendige Schritte mit der Verwaltung abzuklären. Herr Kurtze bittet Frau Bräutigam, 
noch zeitnah dem Ortschaftsrat einen Entwurf über die Aufmachung, Gestaltung und Größe der 
Schautafel vorzulegen. 
 
Das weitere Vorgehen soll dann in einer der nächsten Ortschaftsratssitzungen besprochen wer-
den. 
 
Folgende Frage wurde von dem Einwohner Herr Stegmann an Herrn Hornickel herangetragen:  
Weiterleitung an den Fachbereich IV: 
An der Hangbefestigung der Stützmauer Am Mühlberg wurden vom Weg Rasengitterzellen 
ausgebaut.  Wann werden diese Rasengitterzellen wieder eingebaut? 
 
Folgende Frage wurde von dem Einwohner Herr Steinborn an Frau Löser herangetragen: 
Weiterleitung an den Fachbereich IV: 
Am Röhlitzbach ist dringend die Rasenmahd notwendig. Wann erfolgt die nächste Mahd? 
  
  
 
4. Entscheidung über Einwendungen und Feststellung der Niederschriften der 

letzten Sitzung vom 04.04.2106 und 02.05.2016  
 
Es liegen keine Einwendungen zu den o. g. Niederschriften vor. Herr Kurtze weist aber darauf 
hin, dass der Anhang, auf den sich unter TOP 4 bezogen wird, nicht in den Sitzungsunterlagen 
enthalten war. 
Die Niederschrift der Sitzung vom 04.04.2016 wird genehmigt. 
 
Abstimmung zur Niederschrift vom  04.04.2016: 
Dafür: 7   Dagegen: 0   Enthaltung: 1  
 
Herr Kurtze erklärt, dass von der Verwaltung bisher keine Rückantwort bezüglich der im Haus-
halt geplanten Transferaufwendungen für die AöR erfolgt ist. 
 
In dem Zusammenhang möchte der Ortschaftsrat wissen, ob es rechtlich überhaupt möglich ist, 
dass der Stadtrat über eine verdeckte Gebührensubventionierung über Jahre hinweg entschei-
den kann. 
 
Die Niederschrift vom 02.05.2016 ist genehmigt 
Abstimmung zur Niederschrift vom 02.05.2016 
Dafür: 7   Dagegen: 0   Enthaltung: 1  
  

  
    

   
  

 
5. Beratung und Beschlussfassung Mittel Ortschaftsräte  
 
Herr Kurtze stellt die Verteilung der Heimatpflegemittel vor. Insgesamt  stehen für das Jahr 
2016 10.300 Euro für die Vereinsarbeit zur Verfügung. Jeder Ortschaftsrat erhält eine schriftli-
che Vorlage mit den Vorschlägen.  
Nach kurzer Diskussion werden die Heimatpflegemittel wie folgt an die Vereine vergeben: 
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Beschluss Nr. 39 – 20/2016 vom 06.06.2016 
Der Ortschaftsrat stimmt der Verteilung der Heimatpflegemittel wie folgt zu. 
 
Abstimmung:  Dafür: 7  Dagegen: 0  Enthaltung: 0 
 

Vereinsförderung Betrag (€) 

Verein f. Geflügelzucht 350,00 

Förderverein d. Feuerwehr 250,00 

Sportverein U/M Weißenfels 200,00 

Traditionsverein Lobitzsch 

 Tag d. Deutschen Einheit 
200,00 

Evangelische Kirchengemeinde 

 Sanierung Orgel 

 Weihnachtskonzert 

 Rentnerbetreuung 

300,00 

100,00 

150,00 

Kita „Sonnenkäfer“ 

 40 Jahre Neubau Kita 

 Weihnachtsmarkt 

200,00 

300,00 

Seniorenbetreuung, Frau Löser 200,00 

Volkschor Uichteritz 150,00 

Tag des Ehrenamtes 350,00 

JHV Feuerwehr 100,00 

Sonstiges 

 Blumen 

 Jahresabschluss d.  Gemeindearbeiter 

 Unvorhersehbares 

 

350,00 

50,00 

390,00 

Veranstaltungen  

Anteil 1. Spatenstich Brücke 360,00 

Altweibermühle Lobitzsch 5000,00 

Treckertreffen Lobitzsch 750,00 

Einweihung Brücke 400,00 

Einweihung Sportlerheim 150,00 

Gesamtsumme 10.300,00 

 

Die Mittel werden nur nach entsprechender Antragstellung durch die Vereine ausgezahlt.  
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6. Information aus dem Stadtrat und den Ausschüssen  
 
Informationen aus dem Stadtrat: 
- Bauvorhaben Niemöllerplatz 
- Objektplanung Sanierung Herderschule 
- Haushaltsplan liegt der Kommunalaufsicht vor 
- Einsparung Personalkosten 
- Rückübertragung des Kulturhauses an die Stadt noch nicht erfolgt 
- Errichtung von Windkraftanlagen in Gröbitz und Nessa abgelehnt 
- Bau einer Wartehalle für Tiertransporte Firma Tönnies 
  

  
7. Anfragen und Mitteilungen  
 
Informationen des Ortsbürgermeisters: 
- Baufortschritt/Stand Brückenbau, Ende Juni werden die Pylone gesetzt. 
 
- Im Rahmen der LEADER-Förderung können u. a. Projekte im ländlichen Raum gefördert 
  werden. Deshalb soll die Verwaltung im Zuge des Brückenneubaus Mittel aus 
  dem LEADER-Programm zur Errichtung von geeigneten Hinweisschildern und Wegweisern 
  auf touristische Sehenswürdigkeiten sowie eine Beschilderung zur Fortführung des  
  Radwanderweges und dessen Ausbau beantragen. 
 
- Von Frau Dr. Hoffmann liegen die gewünschten Erläuterungen über die Steuerberechnung 
  vor. Alle Ortschaftsräte erhalten in der kommenden OR-Sitzung ein Exemplar.  
 
- Durchgeführte Maßnahmen vom Unterhaltungsverband „Mittlere Saale-Weiße Elster“ 
  
- Im Auftrag der AöR wurden vom Planungsbüro METRON Kamerabefahrungen der  
  Regenwasserleitungen  in der  Lobitzsche Straße, Weißenfelser Landstraße, im  
  Wiesenweg, Gartenweg und Am  Sportplatz durchgeführt.  Das Ergebnis und die  
  Notwendigkeit, Rohrleitungen über eine große Strecke zu erneuern, wird vom Ortschaftsrat 
  angezweifelt. Der Ortschaftsrat fordert, deshalb von der AöR und dem Planungsbüro in  
  einer Ortschaftsratssitzung ausführliche Erläuterungen zum Ergebnis der  
  Kamerabefahrungen. 
 
- Entgegen des Berichtes in der MZ vom 04.06.16 wird die Planung des Deichbaus vom  
  Land vorbereitet. Herr Kurtze wird  von Herrn Börner demnächst Informationen erhalten. 
 
Herr Hornickel zweifelt das Antwortschreiben der Verwaltung zur Nutzung des ehemaligen Bau-
hofes in Uichteritz an. Die dort abgestellten Fahrzeuge sollten von dort entfernt werden. 
 
Des Weiteren spricht Herr Hornickel über die parkenden Autos im Einmündungsbereich Gar-
tenweg auf die  Weißenfelser Landstraße (vor der Sparkasse). Dadurch ist die Einsicht der 
Hauptstraße eingeschränkt. Herr Kurtze verweist darauf, dass dort im Herbst die Ersatzpflan-
zung mit Bäumen erfolgt und das Parken nicht mehr möglich sein wird.  
 
Frau Bräutigam gibt bekannt, dass im ehemaligen Jugendclub ein Raum durch Eltern und 
Sponsoren renoviert wurde. Er soll als zusätzlicher Gruppenraum für den Kindergarten genutzt 
werden. 
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Weiterleitung an das Ordnungsamt  
Weiter weist Frau Bräutigam darauf hin, dass das angebrachte Tempo-30-Schild in der 
Markröhlitzer Straße aus Richtung Markröhlitz kommend durch Bäume verdeckt ist und somit 
nicht zu erkennen ist. Eine nochmalige Überprüfung des Standortes ist notwendig.  
 
Weiterleitung an das Ordnungsamt 
Herr Pinkny informiert darüber, dass im Wohngebiet „Roter Berg“ in Lobitzsch totes Holz illegal 
abgelegt wurde.  
Es wird um eine Überprüfung durch das Ordnungsamt gewünscht. 
 
Es gibt keine weiteren Anfragen und Informationen. 
 
  

  
    

   
  

 
8. Schließung der Sitzung  
 
Herr Kurtze schließt die Sitzung um 20.30 Uhr. 
  

  
    

   
  

 
 
  
Wolfgang Kurtze Christel Thiele 
Vorsitzender Protokollführerin 
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